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Conseiller d'Alsace et maire de Gundershoffen, Victor Vogt vient de prendre la présidence
de l'Affice pour la Langue et les Cultures dAlssce et de Moselle (OLCA), succédant à
la conseillère régionole et maire de Buschwiller, Chrystèle Willer. En coulisse, Ltne

importonte évolution se dessine dons le paysoge alsqcien du bilinguisme...

échanges bilatéraux sur le
sujet. IJOLCA aura toute sa
place dans la bataille. ll y
aura peut-être plus de nou-
veiles lors de l'assemblée
générale, en novembre. Le
président Bierry y partici-
pera.

C Je me réjouis. J'ai une
vraie passion pour le théâ-
tre alsacien, ayant joué avec
les Dambacher Stotterer de
Dambach-Neunhoffen" J'ai
envie de me battre à fond.
Aujourd'hui, le sujet de la
lahgue ne fait plus vraiment
débat politiquement et on
a la chance de pouvoir la
sauver. J'ai reçu des mes-
sages positifs de quasiment
tout Ie spectre politique et
cela présagg d'une capacité
de travailler dans le bon
sens. .l'ai aussi recu des
messages encourageants
de tous les hoTizons, des
communes, de la Région
Crand Est, de I'administra-
tion et des associations cul-
turelles. lJobjectif est de dé-
fendre, protéger, promou-
voir et développer.
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) Je tiens aussi à remercier
mes prédécesseurs à
I'OLCA, Justin Vogel et
Christèle Willer, pour le tra-
vail effectué.
Démarrer dans un tel
confort ouvre des perspec-
tives. On va travailler avec
les associations culturelles,
les entreprises, où I'on
constate des besoins car il
s'agit de parler la langue
des clients, et les crèches
pour les 0 à 3 ans. On peut
gagner beaucoup et arrêter
I'hémorragie. ll ne faut ne
pas muséifier non plus. On
va pouvoir se battre pour
avoir une base linguistique
dans 25 ans.

Propos recueillis
par Ioël Hoffstetter

Prevu ou rm-

participation financière de
la CEA au budget de I'OLCA
a augmenté, de 133 000
euros à 400 000 euros, et
celle de Ia Région Crand Est
a baissé, de 535 160 euros
à 268 160 euros.
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O Pour ma part, l'objectif
est de faire les choses dans
la perspective de la straté-
gie sur le bilinguisme éta-
blie par la commission de
l'Europe, des terres trans-
frontalières rhénanes et du
bilinguisme présidée par
Rémi Bertrand. La nouvelle
stratégie devra viser l'ac-
croissement du nombre de
Iocuteurs précoces en ren-
forçant les pratiques, pas
uniquement scolaires, tout
en s'appuyant sur les béné-
fices d'un bassin de vie
transfrontalier ; l'objectif
étant le renouvellement na-
turel de la langue. Une as-
sistance à maitrise d'ou-
vrage est en cours à la CEA,
dans la perspective de créer
un office public et I'OLCA
aura toute sa place dans ce
développement. ll s'agit de
développer le volet linguis-
tique. IJOLCA a travaillé
pour la promotion, l'anima-

tion et l'accompagnement,
et je dirais heureusement.
Ce travail a changé Ia per-
ception de la langue et lui
donné une image positive.
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compte la quantité et la
qualité des locuteurs. La
CEA travaillera dans ce
sens. il faut aller plus loin et
de partir dans de la produc-
tion de locuteurs. De déve-
lopper le nombre de locu-
teurs le plus possible chez
les jeunes. En jeu, il y a une
génération tous les 25 ans.
IOLCA a développé des
compétences qu'il faut gar-
der. Et on a besoin d'outils
forts et structurants comme
les ont les Bretons et les
Basques par exemple.
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Ô La question des position-
nements n'est pas tranchée
et il y a encore des réu-
nions de comités de pilo-
tage d'ici janvier prochain.
Le président de la CEA Fré-
deiic eidrry aura aussi des


